

En cualquier caso, el diálogo debe ser la clave de todo el trabajo.



ELISABETHE BANGURA

Soltera.

Comadrona. Hospital San Juan de Dios
de Lunsar. Sierra Leona (África).

1

Antes de todo, mi agradecimiento al hermano superior del Hospital San Juan de Dios en Lunsar, hermano José María, y al hermano Fernando Aguiló, del mismo hospital y en este momento en Barcelona, así como a los hermanos de Senegal, que me ayudaron en el viaje. También debo agradecer al doctor Juan Garay la traducción en inglés de todo el Congreso.

Al ser el primer Congreso, creo que será algo difícil conseguir todo lo propuesto. Como sabemos por la historia de san Juan de Dios, él no podía conseguir cada día lo que quería para sus necesitados. Eso pasa siempre con los pioneros y esperamos un día tener éxito.

2

De hecho, uno mismo tiene que luchar por sus derechos. Por ello, como trabajadores laicos de la Orden de San Juan de Dios, necesitamos nuestros propios derechos en la Organización, aunque no seamos miembros de la Orden. Todos necesitamos nuestros derechos en el campo en el que estamos de la sociedad. Como no religiosos no podemos *romper* el círculo de los hermanos, pero sí debemos aconsejarles ver que no pueden asumir todas las responsabilidades, y tener la oportunidad de recordarles sus errores y aciertos en la representación y dirección de los hospitales.

El Congreso fue interesante, y debemos agradecer a todos los organizadores y personas trabajando para la acomodación en Montserrat.

Espero que la Orden sea capaz de organizar nuevas reuniones para compartir ideas de cómo trabajar unos con otros.

El siguiente paso para el que debemos trabajar, será diferente en cada zona. Vosotros en Europa estáis desarrollados, en lo que se refiere a la salud, por ello veo que está más patente la preocupación de tener los mismos derechos que los hermanos. En mi región (Lunsar-Sierra Leona - África), pienso que debemos hacer primero lo que san Juan de Dios hizo: ayudar a los pobres. Pensad bien en las altísimas tasas de mortalidad infantil y las complicaciones del embarazo descritas por el hermano Fernando Aguiló en su informe del hospital.

Sintiendo la situación de nuestra región, luchó más en cómo solucionar estos problemas que en luchar por nuestros derechos en el hospital.

Por favor, tened en cuenta el informe del hermano Fernando, en orden a solucionar nuestras necesidades básicas, y como trabajadores laicos, lucharemos después por nuestros derechos, *La vida es lo primero*.



PEDRO NAVARRO MARTÍNEZ

Casado. 4 hijos

Profesor Agregado de Instituto de Enseñanza Media. Instituto Francés de Aranda. Ciudad Escolar. Teruel.
Colaborador de los hermanos de Terriente (Teruel)

1

Excepcional organización. Faltó tiempo para dialogar sobre todo en las conclusiones del último día.

2

Hacia congresos sectoriales de laicos ya que la marginación ha cambiado y cambia rápidamente. Cursos de formación de la espiritu-